

bond n'a pas eu la force de faire une profession de foi, on croit qu'il est mort sans être en état de grâce.

En Algérie, le mari met sur la tête de sa femme morte, un papier portant les réponses que celle-ci doit faire à l'ange de la mort quand il lui demandera : Quel est ton Dieu ? ta religion ? ton guide ? ton espérance ? Ces réponses sont naturellement une profession de foi musulmane.

Les Musulmans croient généralement que l'élément matériel de l'homme disparaît tout entier avec la mort, excepté la dernière vertèbre de l'épine dorsale sur laquelle Dieu doit reconstituer le corps au jour de la résurrection..... Quel travestissement de la doctrine chrétienne !

\* \* \*

Une transformation inverse se fait remarquer en certaines parties de la France, où, pour détruire le culte superstitieux dont on entoura longtemps les mouvements mégalithiques, le christianisme doit songer à les sanctifier, en les plaçant sous la protection de la sainte Vierge et des saints.

Un grand nombre de *menhirs* présentent des marques frappantes de cette transformation chrétienne. Le plus remarquable est celui de Pleumeur-Bodon (Côte-du-Nord). En voici la description d'après la Revue d'Anthropologie Comparée :

C'est un bloc de granit, solidement planté en terre, d'une forme grossièrement rectangulaire à la base, qui mesure environ 3 mètres 20 de largeur et 1 mètre 80 d'épaisseur. Haut de 6 mètres environ, non compris la croix d'un mètre qui le surmonte, son sommet se termine en pointe obtuse. Au pied du monument se trouve un bénitier carré en granit et un tronc de même ma-